

## COMPTE-RENDU DE RÉUNION DU CONSEIL D'ECOLE

Séance du 28 juin 2016.

Le Conseil d'École s'est réuni le 28 juin 2016 à 18h00, dans la BCD de l'école élémentaire.

### Étaient présents :

- M Le Doze , adjoint aux affaires scolaires, représentant de la Municipalité,
- Mmes Bertrand, Forlivesi, Furic, Huon, Kermagoret et Jeanbrun, représentants élus des parents d'élèves,
- Mme Lozachmeur, DDEN , et Mme Le Maout, DDEN suppléante
- Mmes Bars, Berthelot, Delabrosse, Dubues, Guennec, Le Doze et Rose, enseignantes de l'école,

### Absents excusés :

- Mme Ludot et M. Gouyec, représentants élus des parents d'élèves,
- Mme Decemme, Inspectrice de la circonscription de Quimper Est.

Secrétaire de séance : Karine Berthelot

Avant d'examiner l'ordre du jour, la directrice remercie les personnes présentes et demande l'approbation du compte-rendu du précédent conseil d'école.

### **Point n° 1 : Bilan des projets pédagogiques.**

#### ➤ Projets culturels :

##### Cinéma :

- ✓ Cinécole : L'ensemble de la programmation a été visionnée. Les enseignantes regrettent de ne connaître que tardivement les dates de projection.
- ✓ Ecole et Cinéma : Tous les films ont été vus. L'un des films obligatoires au cycle 3, « La nuit du chasseur » a surpris par son caractère relativement angoissant. La remontée a été faite sur les questionnaires de bilan.

##### Ellipse :

- ✓ Petite déception de l'équipe quant au nombre réduit de spectacles à destination des classes.

#### ➤ Projets scientifiques :

- ✓ *Connaissance du monde animal* : Asinerie d'Arzano. Les trois visites prévues (2  $\frac{1}{2}$  journées et 1 journée entière) se sont très bien déroulées. Le bilan est très positif et le réinvestissement en vocabulaire a été important. Le projet a été financé par l'Amicale Laïque. Les animateurs sur place et les parents accompagnateurs sont remerciés.
- ✓ *Animation Les petits débrouillards* : Dans le cadre de la Semaine européenne du développement durable, Quimperlé Communauté a accueilli le bus du Science Tour des Petits débrouillards et a proposé aux classes de CM2 une animation sur le thème des transformations d'énergie. Les CM2 ont donc profité de ce travail qui a été prolongé en classe.
- ✓ *Découverte du milieu marin* : Les CE2 de la classe de Mme Berthelot ont suivi le cycle de 5 séances au Domaine de Beg Porz (comme leurs camarades du CE2 de Mme Rose à l'automne). Le travail a porté sur la faune et la flore de l'estran, la pêche, l'orientation sur l'eau. Un document final est en cours de réalisation pour l'ensemble du groupe.

#### ➤ Projets sportifs

##### Rencontres inter-écoles :

- ✓ Toutes les classes de l'école ont participé aux rencontres APPN (activités de pleine nature) en forêt de Toulfoën. La journée était organisée autour d'ateliers d'orientation et d'une grande randonnée littéraire. Le bilan en est particulièrement positif. Un fort taux d'encadrement a été nécessaire pour cette journée et les enseignants remercient les parents et les amicalistes qui les ont épaulés.

### Activités en collaboration avec Annie Moëlo, animatrice sportive :

- ✓ La dernière période a permis de travailler sur trois séances en orientation avec les classes du CP au CE2, deux au jardin public de Moëlan et une en forêt de Toulfoën.
- ✓ Les classes de Mmes Le Doze et Rose ont fait un mini-cycle athlétisme (course- saut - lancer), sur les installations du stade du bourg de Moëlan. Cela a permis la préparation à la rencontre CM2/6e.

### Activités nautiques :

- ✓ Les élèves de CM ont terminé leur cycle de 10 séances d'activités nautiques, au domaine de Beg Porz. Les CM1 ont navigué sur catamaran et les CM2 en kayak de mer.

### ➤ Autres projets :

#### Dis-moi ton livre :

Le vote s'est effectué dans les classes en présence du bibliothécaire, Hugo Le Tocquet, après le travail de lecture mené en amont.

#### Jardinage :

- ✓ Classes maternelles : Les deux enseignantes témoignent de la qualité des interventions. L'animateur, Guillaume, se montre attentif et bienveillant, l'intérêt des élèves est toujours aussi important.
- ✓ CP : L'intervenante, Delphine, a également montré de réelles qualités et lors de la dernière séance, en plus du potager, une histoire a été inventée par les élèves et présentée sous forme de kamishibai.

#### Musique :

- ✓ La restitution aux familles du travail mené dans le cadre d'un projet d'école intitulé « Rétrospective de la chanson française au XXesiècle » avec l'intervention de Sylvain Bouchacourt, musicien Dumiste auprès de 5 classes de l'école (de la classe MS/GS jusqu'au CM1/CM2) a eu lieu le 17 mai à l'Ellipse.  
La classe de PS/MS, qui ne pouvait pas bénéficier de l'intervention de Sylvain, a mené son propre travail sur la même thématique et a présenté une chorégraphie autour des génériques de dessins animés et s'est donc parfaitement insérée dans le projet.  
Mme Rose remercie la municipalité pour la mise à disposition de l'Ellipse et d'un technicien. L'implication des familles pour la tenue des choristes et danseurs, de même que la prestation sur scène d'un groupe de parents a encore prouvé combien les relations école-familles fonctionnent bien. M. Le Doze s'excuse pour son absence au spectacle, étant pris par une réunion prévue de longue date.
- ✓ L'école a participé aux rencontres chorales, le 12 mai à l'Ellipse.. Les classes engagées ont présenté à leurs pairs les chants travaillés lors de leur « voyage au XXe siècle» et ont participé aux chants communs.

#### Correspondance scolaire :

La classe de Mme Guennec correspond avec l'école maternelle de Clohars Carnoët.  
Après la première rencontre du 05 février à Clohars, ce fut au tour des élèves de Clohars de venir à Kergroës pour une seconde journée d'échanges qui s'est déroulée le 24 juin.  
Des jeux ont été organisés autour de l'album étudié pour les activités de pleine nature.

### ➤ Liaison Grande Section/CP

Elle va se poursuivre jusqu'à la fin de l'année scolaire, notamment lors d'un défi mathématiques qui se déroulera le vendredi 1er juillet.

### ➤ Liaison CM2/6e :

Les actions de liaison CM2/6e menées au cours de l'année avec le documentaliste du collège, M. Bonizec étaient en liaison avec le projet langues vivantes de l'école. Les CM2 se sont rendus au collège le 10 juin : la matinée a été consacrée à des échanges avec deux classes de 6e et une rencontre athlétisme mixant les élèves de Cm2 et de 6e a eu lieu l'après-midi.

➤ Présentation des travaux des élèves aux familles :

Comme tous les ans, l'équipe enseignante a profité de la fête d'école (cette année, kermesse organisée par l'Amicale Laïque) pour faire une exposition des travaux des classes et présenter un diaporama des actions de l'année. C'est l'occasion de mettre en valeur bon nombre de réalisations, de permettre aux enfants de présenter eux-mêmes leurs travaux et de prendre le temps d'en discuter avec les familles.

**Point n° 2 : Prévision des effectifs et organisation pédagogique pour la prochaine rentrée.**

- 12 CM2 quittent l'école pour entrer au collège. 3 élèves déménagent et changent d'école. 13 nouveaux élèves (de tous âges) sont déjà inscrits et les inscriptions sont encore en cours.
- A l'heure actuelle les prévisions d'effectifs sont les suivants :  
PS 1 : 2 / PS 2 : 13 / MS : 12 / GS : 10 / CP : 17 / CE1 : 18 / CE2 : 19 / CM1 : 13 / CM2 : 29  
soit 133 élèves.
- A ce jour, l'équipe enseignante envisage la répartition pédagogique suivante :
  - 1 classe de PS1/PS2/MS (27 élèves)
  - 1 classe de GS/CP (21 élèves)
  - 1 classe de CP/CE1 (24 élèves)
  - 1 classe de CE2 (19 élèves)
  - 2 classes de CM1/CM2 (21 élèves)

Le choix pédagogique de cette répartition est dû :

- au souhait de ne pas avoir un effectif trop chargé pour les CP. Compte-tenu de la réalité actuelle des bâtiments, une organisation toute particulière est prévue pour le fonctionnement des classes de GS/CP et CP/CE1. La classe de Mme Guennec est complètement repensée pour l'accueil d'élèves de CP, une liaison directe entre les deux cours d'école est prévue avec les services techniques de manière à organiser des temps d'échanges et des récréations communes aux élèves de CP des deux classes. Une réunion d'information aux familles est prévue jeudi 30 juin.
- au souhait d'équilibrer les classes de CM, notamment avec l'importante cohorte d'élèves entrant au CM2. Les deux classes de CM1/CM2 auront donc le même effectif et vont fonctionner en parallèle.

M. Le Doze confirme la jonction temporaire entre les deux cours d'école. Les enseignantes de CP indiquent que de nombreux projets communs seront menés entre les deux classes et que l'aménagement de la classe de GS/CP sera entièrement revu, à la fois pour libérer de l'espace mais aussi pour créer des zones d'activités distinctes.

**Point n° 3 : Présentation du nouveau projet d'école.**

- Un nouveau projet d'école a été élaboré par l'équipe pédagogique et sera applicable dès la prochaine rentrée scolaire. Il couvrira la période 2016/2019. Il s'appuie sur la mise en place des nouveaux programmes et l'implication de l'école dans une démarche novatrice en langue vivante.
- Trois axes ont été retenus :
  - l'amélioration des apprentissages des élèves en maîtrise de la langue française et en compétences langagières ainsi que la mise en oeuvre d'une évaluation positive dans le domaine des mathématiques.
  - l'utilisation de la langue anglaise en favorisant la transversalité.
  - l'enrichissement de la culture artistique des élèves, dans le cadre d'un parcours d'éducation artistique et culturelle.
- Le volet « Activités Pédagogiques Complémentaires » portera sur trois points :
  - aider les élèves à acquérir une meilleure maîtrise du langage : oral pour le cycle 1, oral et de écrit pour les cycles 2 et 3. Il est à noter que la classe de CE2 passe en cycle 2 dans les nouveaux programmes.

- aider les élèves dans leur travail personnel : cahier d'autonomie en cycle 1, méthodologie pour les cycles 2 et 3.
  - aider les élèves à s'impliquer et les responsabiliser en les plaçant comme acteurs de leur évaluation.
- Ecole numérique : Dans le cadre de l'appel à projets de l'éducation nationale pour développer le numérique, le collège de Moëlan fait partie des établissements dotés pour la rentrée 2016. A ce titre, l'Etat s'engage à cofinancer des dotations à destination des écoles, c'est ainsi que l'école de Kergroës et l'école du Bourg vont bénéficier pour la prochaine année scolaire de tablettes numériques financées à 50% par la municipalité et à 50% par l'Etat, pour une valeur de 8000 euros par école. Les dossiers sont en phase finale de réalisation. L'école termine la rédaction du volet pédagogique.
- M. Le Doze confirme la validation de l'achat de 16 tablettes par école et du matériel logistique de mise en réseau. La question de l'utilisation du Wifi est soulevée par un parent élu : il est précisé que les tablettes ne seront pas connectées en continu.

#### Point n° 4 : Locaux, travaux et projet de rénovation de l'école.

- Rénovation de l'école : M. Le Doze est interrogé sur l'état d'avancement du dossier.
- L'architecte a été choisi le 10 juin : il s'agit du Cabinet « Chabenes et Scott » de Nantes. C'est l'agence de Lorient qui suivra les travaux.
  - L'échéancier prévu est le suivant : fin septembre 2016 : diagnostic et esquisse / octobre-novembre 2016 : avant-projet sommaire / décembre 2016 : avant-projet définitif et dépôt du permis de construire / fin avril 2017 : début des travaux / fin avril 2020 : fin des travaux .
  - Toutes les constructions neuves seront réalisées en même temps, ce qui permettra de réduire la durée de chantier prévue initialement.
  - Un comité de pilotage restreint va être mis en place. Y siègeront l'architecte, le directeur des services techniques et la directrice de l'école. Il est suggéré de prévoir une suppléance au niveau de la représentation de l'école.
  - L'information des familles se fera par affichage sur un panneau dédié à l'entrée de l'école, et ce durant toute la durée du chantier. Le schéma du projet est également mis en ligne sur le site de la mairie.
- Déconstruction du local sur le parking de l'école : Elle est prévue dans la continuité d'un autre chantier de déconstruction, à la plage de Trenez. Ce dernier ayant pris du retard, le vestiaire sera détruit avant le 14 juillet.
- Organisation des temps de ménage durant l'été : Les enseignantes de maternelle indiquent à nouveau le problème de communication entre l'organisation du ménage et les travaux d'été. Il est demandé que tout soit remis en état et en ordre (en particulier, le mobilier) pour la semaine avant la rentrée scolaire. La date du 24 août pour permettre aux enseignantes d'organiser leurs classes est souhaitée. M. Le Doze communiquera la réponse au plus vite à l'école.

#### Questions diverses

- Encadrement sur le temps périscolaire : Plusieurs fois, les enseignantes ont eu à intervenir pour des problèmes se produisant sur le temps périscolaire, notamment durant la pause méridienne. Les absences nombreuses du personnel et le changement fréquent d'encadrants a créé bon nombre de difficultés.
- Temps de restauration : Mme Bertrand évoque le film vu avec M. le Maire sur l'alimentation dans les écoles. Le débat porte alors sur les points qui pourraient être améliorés, aussi bien sur les repas que sur les relations avec le personnel afin d'aborder globalement ce temps méridien.
- Changement d'adjoint aux affaires scolaires : M. Le Doze, en retraite depuis peu, indique au Conseil d'Ecole qu'il changera de fonction au sein du conseil municipal en prenant la charge des finances et de l'urbanisme. Il devrait être remplacé par M. Daniel Hamon. L'ensemble du Conseil d'Ecole le remercie pour son implication et le travail mené en concertation avec l'école.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 19h45.

À Kergroës, le 1er juillet 2016

La Secrétaire de séance,  
Karine BERTHELOT

La Directrice,  
Isabelle ROSE